

Martes negro en los mercados mundiales (El Financiero 03/08/11)

Martes negro en los mercados mundiales (El Financiero 03/08/11) Clara Zepeda Hurtado Miércoles, 3 de agosto de 2011

- Acuerdo bipartidista no satisfizo a los inversionistas.
- Temen contagio del problema europeo a Italia y España.
- Oro, valor refugio por excelencia; sube a máximo histórico.
- EU evita default; no convence La promulgación de la ley que aumenta el techo de deuda de Estados Unidos para evitar el default no sirvió de consuelo a los inversionistas internacionales, que miraron con preocupación el futuro económico y terminaron refugiándose en el oro. El acuerdo bipartidista no satisfizo a los mercados financieros, pues las bolsas mundiales se derrumbaron. En Europa, el riesgo país de Italia y España aumentó ante los temores a un contagio de la crisis de deuda en la zona euro. La publicación del reporte de ingreso y gasto personal en EU aumentó el temor a una mayor debilidad en la recuperación estadounidense, tras una tasa de PIB baja y una actividad industrial al borde de la contracción. El ingreso personal creció menos de lo previsto y el gasto descendió de forma inesperada. Por lo anterior, la tasa del bono a diez años en EU bajó de 2.75 a 2.60 por ciento. Los inversionistas se refugiaron en los bonos de EU y Alemania, empujando los rendimientos de ambos países a sus niveles más bajos desde noviembre. En el mercado de materias primas, el oro siguió siendo el valor refugio por excelencia y su atractivo, en estos tiempos de incertidumbre, se dispara. El metal precioso escaló hasta mil 641.90 dólares la onza y cerró de nuevo en máximos históricos. En la otra cara de la moneda, el precio del petróleo WTI bajó 1.16 por ciento y cerró en 93.79 dólares por barril, mínimo de cinco semanas, influido por el retroceso en el gasto de los consumidores estadounidenses en junio, así como por el fortalecimiento del dólar frente a otras divisas. Se activan alarmas Por su parte, el contrato de crudo Brent descendió 0.30 por ciento en el mercado de futuros de Londres, a 116.46 dólares el barril, en otra jornada de incertidumbre por la evolución de la economía de EU, el principal consumidor de energía del mundo. La mezcla mexicana cotizó en 105.09 dólares. Los mercados de deuda activaron ayer todas las alarmas sobre las economías de España e Italia. La prima de riesgo española tocó su techo histórico por encima de 400 puntos base, para luego relajarse hasta el entorno de 387. Por su parte, la italiana cerró en 370. Bruselas aseguró que el rescate español no está sobre la mesa. Con esta historia, el índice DAX de Francfort cayó 2.26 por ciento; el Ibex-35 de Madrid retrocedió 2.18 por ciento; el CAC-40 de París perdió 1.82 por ciento y el índice FTSE-100 de Londres bajó 0.97 por ciento. El índice SMI de Zurich fue el que más cayó, al desplomarse 4.09 por ciento. Con una caída de 2.19 por ciento, el Dow Jones de Nueva York perdió los 12 mil puntos, al cerrar en 11 mil 866.62, su menor nivel desde mediados de marzo. El principal índice accionario estadounidense acumuló ocho sesiones consecutivas de bajas (6.74 por ciento), su peor racha desde octubre de 2008. El S&P 500 recortó 2.56 por ciento, a mil 254.05 puntos. El Nasdaq cayó 2.75 por ciento, a dos mil 669.24 unidades. Por su parte, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores registró caídas por segunda jornada consecutiva, al retroceder 2.56 por ciento y cerrar en 34 mil 814.94 unidades, su nivel más bajo desde junio. Con un volumen de operación de 538 millones de títulos negociados por 10.6 millones de pesos, el IPC descontó sus ganancias pasadas, toda vez que América Móvil no apoyó al mercado. De acuerdo con el precio final del Banco de México, el peso cerró en 11.78 unidades por dólar spot, con una depreciación de 3.75 centavos, para así acumular una caída de 17.88 centavos en cinco sesiones. Al 29 de julio, el saldo de la reserva internacional del país fue de 134 mil 11 millones de dólares, un nuevo máximo histórico, lo que significó un incremento semanal de mil 197 millones y un crecimiento acumulado, respecto al cierre de 2010, de 20 mil 415 millones. La tasa de los Cetes a 28 días disminuyó 0.12 puntos porcentuales, a 3.93 por ciento, su menor rendimiento desde mediados de febrero.